

2025 IDEAS DE LA SEMANA 



**CULTURA DE LA VIDA**

Chile pasa por un momento muy complejo en lo que respecta a la valorización de la vida humana.

El martes pasado, al conmemorar nuevamente el día del niño que está por nacer, recordamos también las consecuencias de la ley de aborto en tres causales, que ya lleva ocho años de vigencia, y que ha cobrado la vida de cerca de cuatro mil niños en nuestro país.

También el martes se publicaba en El Mercurio una nota sobre el drama que significa para muchas personas de la tercera edad el saber que nunca serán abuelos, dado que sus hijos han decidido no ser papás. Drama que se queda chico al lado del que vivirán muchas personas de mi generación, que al decidir saltarse la paternidad, llegarán a la tercera edad prácticamente sin vínculos familiares y redes de acompañamiento.

Lo anterior, muy decidor de nuestra crisis de natalidad, toma mayor preponderancia cuando uno mira los datos revelados por el Censo: nos enfrentamos ante un envejecimiento poblacional acelerado, al punto de que en algunas regiones del país ya se registran más defunciones que nacimientos.

La cultura de la muerte que se esconde detrás del aborto, y la cultura del materialismo que se halla bajo la sombra de nuestra tasa baja de natalidad, tienen una misma respuesta: una cultura de la vida, aferrada a una visión trascendente de la persona humana, que se refleja luego en políticas públicas bien inspiradas.

**José Ignacio Palma**  
Coordinador Editorial Ideas Republicanas

**LO QUE TIENES QUE SABER** 

**El Estado al servicio de los políticos**

Después de ocho años de debate, fue rechazada la idea de discutir una Ley Antipitutos, pese a su objetivo de limitar las contrataciones de parientes de autoridades en el sector público. Esta decisión es preocupante, ya que pone en duda el verdadero compromiso de algunos políticos con la transparencia y la probidad.

Es incomprensible que muchos diputados, incluyendo algunos de centro derecha, se abstuvieran de votar a favor de esta ley y sentarse a conversar sobre el tema. Su inacción contradice sus discursos sobre probidad y cuidado de los recursos públicos. En realidad, su oposición revela un interés propio que prioriza los privilegios de los políticos sobre las necesidades de la ciudadanía. Cuánta falta hace recordarles que el Estado debe servir a las personas, no a los políticos.



**El futuro de Chile en juego**

Los primeros resultados del Censo 2024 revelan un panorama demográfico preocupante en Chile: un envejecimiento poblacional acelerado y una disminución en el tamaño de los hogares. Esto significa que la proporción de personas mayores aumenta significativamente, mientras que la cantidad de jóvenes disminuye. Además, los hogares chilenos están cambiando, con menos personas viviendo juntas.

Este cambio nos debe llevar a preocuparnos por el futuro de nuestro país y desafiarnos a incentivar e implementar políticas públicas que apoyen a las familias y fomenten el crecimiento de los hogares y, sin duda, elaborar políticas públicas enfocadas en los adultos mayores y sus necesidades. Al abordar estos desafíos, podremos trabajar hacia un mejor futuro para Chile.

IDEAS   
REPUBLICANAS

**CULTURA DE LA VIDA** 

Editorial IR 



 **Susíbete acá para recibir nuestro boletín** 

 **Si quieres aportar a Ideas Republicanas, haz click acá** 

  